

La sortie aux Embiez



C'est au cours de l'après-midi du samedi 20 mai que notre société s'est rendue en visite à l'île des Embiez, dans l'archipel de ce nom, à l'ouest de la presqu'île de Sicié et de l'ancien territoire de Six-Fours.

Au nombre d'une cinquantaine, ses membres allaient faire en ces lieux une de ces excursions d'ordre culturel entrant parfaitement dans le cadre de leurs activités.

Dès leur arrivée sur le quai du port du Brusç, ils eurent la joie de trouver M. François Jouglas, écrivain et archéologue, qui, malgré des obligations par ailleurs, avait tenu à leur consacrer quelques précieux instants pour leur montrer à l'île des Embiez les travaux de fouilles qu'il y a entrepris et leur servir de cicerone averti sur les lieux parcourus. Il en fut vivement remercié.

D'autre part, fort aimablement reçue dans l'île par la distinguée hôtesse de la maison Paul Ricard, Mlle Reynier, qui lui souhaita la bienvenue, la petite troupe des Seynois en commença aussitôt la visite, avec à sa tête son cher président, M. Alex Peiré, qui, de son côté, donnait de pertinentes explications sur un site magnifique et ses particularités.

Ajoutons que, pour le plus grand plaisir des membres, il se livra, avec son goût sûr d'artiste, à des prises de vues filmées qui constitueront certainement une documentation très appréciée qui, ultérieurement, sera présentée à notre société.

Remplie de souvenirs historiques, depuis l'Antiquité à nos jours, l'île des Embiez offre au visiteur un charme de lieux indiscutablement reposants et encore naturels où l'homme se sent, un instant, libéré du corset opprimant de la cité moderne. Les aménagements exécutés y ont été, incontestablement, accomplis avec un grand souci du respect de la vraie beauté du paysage provençal. Il faut en savoir gré à M. Paul Ricard qui, comme chacun sait, est devenu propriétaire de l'île des Embiez.

visiteront avec le plus vif intérêt. Œuvre de Richelieu (le cardinal), la tour de Balaguier doit abriter le futur musée maritime et communal de La Seyne.

Et puis chacun rentra en son foyer, enchanté pleinement de ces heures de grand air du large et d'enrichissement spirituel, en attendant la prochaine et également belle excursion à La Garde-Freinet, le 4 juin.

Nous exprimons toute notre

gratitude au président Peiré, à M. Jacques Besson, le si actif secrétaire général des « Amis de La Seyne », à M. Roger Baschiéri, notre trésorier (qu'un triste deuil empêche d'être des nôtres), à tous les participants sans oublier, bien sûr, la maison Paul Ricard et M. Jean Colin, directeur des Cars Etoile, qui ont permis la parfaite réalisation de cette magnifique promenade.

L. B.

Ce fut dans les eaux de cette île que, certain jour du XIV^e siècle, en octobre 1376, la flottille pontificale du pape Grégoire XI, venant d'Avignon et se rendant à Rome, se trouva obligée de se réfugier afin d'y attendre une accalmie de la tempête d'est qui l'empêchait de doubler le cap Sicié.

Bien plus tard, les Embiez virent le dramatique naufrage du torpilleur 102 qui s'y perdit corps et biens en tentant de s'y réfugier, vaincu par le gros temps. Un monument du Souvenir Français rappelle, au cimetière de Reynier, ce triste événement de la mer.

Non à regret, les « Amis de La Seyne » quitteront les Embiez et se rendront à la vieille forteresse seynoise de Balaguier qu'ils